

## Reichelsheim, OT Unter-Ostern Irrbachquelle

Koordinaten: 49°41'16" Nord

8°50'28" Ost

Odenwaldkreis

Anfahrt: A5 bis Ausfahrt Heppenheim, dann über die B460 Richtung Michelstadt bis Weschnitz; dort links bis nach Unterostern, Ostertalstrasse, am Gasthaus „Zur Traube“ abbiegen zum Friedhof, wo man auch parken kann. Dem Wanderweg O2 bergauf folgen an der Schutzhütte „Werts“ vorbei, weiter zur Quelle folgen.



Die Irrbachquelle ist eine gefasste Trinkwasserquelle des Irrbachs.





„Abschrift von der Infotafel an der Quelle“

Es war einmal - in den 50er bis 80er Jahren - ein Stammtisch, der den Namen „Schlappmeiler“ hatte. Dort wurden die Erlebnisse der vergangenen Woche mehr oder weniger lautstark „bequatscht“. Wenn es der Wirtin zu bunt wurde, sagte Sie, „ihr seid doch richtige Schlappmeiler“.

An manchen Sonntagen machten wir kleinere Wanderungen, z. B. nach Ober-Ostern zum „Wert‘s Pere“. Ein 90-jähriger Gast, der „Orm‘ s Hampeter“, erzählte uns wiederholt von einem Brunnentrog am Zigeunerplatz. Unser direkter Weg führte uns zu diesem Platz, von einem Brunnentrog aber war nichts mehr zu sehen. Einer unserer Senioren suchte das Gelände mit der Wünschelrute ab und stellte fest, dass Wasser aus ca. 300 m Tiefe steil nach oben kommt und zeigte uns, wo wir graben sollten. Aus Neugier führen wir an einem Sonntag hinauf, fingen an zu graben und kamen nach mehrtägigen Anläufen auf die wasserführende Schicht. Nach Recherchen handelt es sich um die Quelle des Bächleins „Irrbach“, das in Unter-Ostern in den Osterbach fließt. Daher der Name - „Irrbachquelle“ -. Unsere 3 Maurer betonierten ein Becken mit umlaufender Mauer, die wir mit Bruchsteinen verblendeten. Die Schüttung liegt im Jahr bei 3 - 17 Liter in der Minute.

Zum Ende der baulichen Maßnahmen 1974 beschlossen wir, auf dem benachbarten Holzlager und Wendeplatz – im selbst gezimmerten Zelt - ein Brunnenfest zu feiern. Ein paar ganz aktive „Stammtischler“ gründeten den Wanderverein „Reichelsheim Wanderfreunde 1975“. Von der Bevölkerung sehr gut angenommen, wird dieses Fest auch heute noch gefeiert und vom Gesangverein Ober-Ostern alljährlich am Vatertag abgehalten. Zum 30-jähriges Bestehen wurde die Anlage gereinigt, zwei neue Bänke von der Gemeinde aufgestellt und der Boden gepflastert. In ehrenamtlicher Arbeit wurde die Anlage wieder schön hergerichtet und dient den Wanderern als willkommene Raststätte.

Text: Egon Lohbrunner

(Bilder: Gerdi Fast 12.02.2022)